



かみとんだ

第 133 号
2011.3

議会だより

「議会だより」は、上富田町のホームページに掲載しています。

平成21年度決算

一般会計・特別会計あわせて

歳入総額 102億2,460万4,473円

歳出総額 107億3,778万4,316円 を認定しました。



小学生による新春子ども議会が開催されました。

【1月15日（土曜日） 上富田町議会議場で】

12月議会で4議員が一般質問を行いました。

木村政子議員：☆統合保育所について ☆環境問題について
☆南紀の台への残土搬入について

井潤 治議員：☆TPP問題について ☆介護保険について ☆医療新制度について

山本明生議員：☆上富田町国民保護計画について ☆中島住宅跡地の利用計画について

三浦耕一議員：☆大内谷池の埋立てについて ☆ゴミ収集について
☆薬物使用について

発行／和歌山県上富田町議会 編集／議会広報特別委員会

〒649-2192 和歌山県西牟婁郡上富田町朝来763
TEL(0739)47-0550 FAX(0739)47-5959

会期（平成22年12月13日～22日） 10日間

町当局の提案は14件、議会からは意見書が2件提出され、いずれも可決しました。また平成21年度16会計の決算についても、全議案を認定としました。

12月 議会

補正予算関係

◎総務費

・チャイルドシート購入費補助金

…………… 20万円
(チャイルドシート購入費の2分の1を補助する。但し補助金の上限は10,000円)

・LED防犯灯導入推進事業費

(LED防犯灯設置工事請負費)

…………… 282万2千円
(二酸化炭素の削減目的として、通学路を中心に町内85基の蛍光防犯灯をLED防犯灯に付け替えるもの。)

・県議会議員選挙費

…………… 208万円
(4月1日告示の和歌山県議会議員選挙の準備費)



役場敷地内に
設置された
LED防犯灯

きめ細かな交付金事業（国からの交付金）

・防災公園設置工事請負費…………… 2,450万円



(朝来、旧日の出・水穂住宅跡地に防災公園を設置する工事費)

・防災用備蓄庫購入費…………… 500万円

(防災用備蓄庫を購入して、上記の防災公園に設置する費用)

防災公園の設置工事を行う
旧日の出・水穂住宅の跡地
(朝来地区)

・LED防犯灯設置工事請負費…………… 1,000万円 (通学路を中心とした暗所及び災害避難所付近等に、LEDの防犯灯を設置する費用))

・朝来小学校グラウンドフェンス整備工事請負費…………… 250万円 (朝来小学校運動場周辺のフェンス設置工事費)

◎民生費

・障害福祉費（扶助費）…………… 2,397万円 (障害者自立支援法に係る障害福祉サービス費の不足分)

・特別会計介護保険繰出金…………… 222万9千円 (介護保険サービス給付費、介護予防事業費等について、今年度の所要額がほぼ確定したので、不足分を追加措置し、介護保険の特別会計へ繰出する。)

- ・特別会計国民健康保険繰出金…………… 1, 601万2千円
(特別会計国民健康保険事業の所要額がほぼ確定したので、不足分を一般会計から繰出する。)
- ・特別会計後期高齢者医療繰出金…………… 658万9千円
(特別会計後期高齢者医療の所要額がほぼ確定したので、不足分を一般会計から繰出する。)
- ・保育所建設事業費（統合保育所設計業務委託料）…………… 1, 300万円
(生馬保育所、岩田保育所、市ノ瀬保育所の統合に係る統合保育所の設計業務委託料)

◎衛生費

- ・公立紀南病院組合運営費負担金…………… 401万1千円
(田辺市、みなべ町、白浜町、上富田町で組織する公立紀南病院の運営に伴う町負担金の追加措置をする。)

◎農林水産業費

- ・小規模土地改良事業費(工事請負費)…………… 102万3千円
(岡中島排水路工事請負費)
- ・有害駆除捕獲補助金…………… 36万円
(有害駆除捕獲の補助金 サル1頭 30, 000円 アライグマ1匹 3, 000円)

◎土木費

- ・木造住宅耐震改修費補助金…………… 50万円
(町が行う木造住宅の耐震診断を受けて、該当すれば改修費用の2／3を補助する。限度額は60万円)
- ・道路橋梁総務費（管内図作製業務委託料）…………… 500万円
(今年度から3年間にかけて縮尺1/2500の上富田町管内図等の作成をする。この額は平成22年度の予算分)

◎教育費

- ・上富田中学校整備事業費（校舎耐震化改修に係る工事請負費他）…………… 1億1, 000万円
(上富田中学校の校舎耐震化に伴う工事請負費他)
- ・放課後児童対策業務委託料…………… 385万9千円
(町内にある、あすなろ学童保育所、なごみ学童保育所への人数増による委託料の追加)

条例関係

◎職員の給与等に関する条例の一部を改正する条例

(国的人事院勧告に基づき、役場一般職員の給与月額を、中高齢層（40歳以上）を対象に平均0.1%引き下げ、期末手当については、12月支給割合を0.15ヶ月、勤勉手当については、0.05ヶ月引き下げるものです。尚、特別職（町長、副町長、教育長）並びに議會議員の期末手当についても、条例で一般職の職員の支給条件に準じて支給するとなっていますので、今回の改正により、期末手当0.15ヶ月の減額となっています。)

工事請負変更契約関係

- ◎工事名……平成21年度 小学校管理事業
岡小学校屋内運動場建築工事
- 契約額…… (変更前) 1億9, 406万5, 200円
(変更後) 1億9, 535万400円
128万5, 200円の増
- 契約相手……西牟婁郡上富田町市ノ瀬2502-6
株式会社 堀組 代表取締役 堀 孝任



完成が近い岡小学校の体育館（岡地区）
1月28日撮影

平成21年度 決算額認定

平成21年度の各会計の決算認定については、9月定例会後、閉会中に決算審査特別委員会において審査し、12月定例会に沖田公子委員長から審査結果が報告され、その後採決を行い、16会計全て認定しました。全会計の決算合計額は、歳入102億2,460万4,473円、歳出107億3,778万4,316円となっています。

一般会計の平成21年度決算収支は、歳入総額57億5,711万8千円、歳出総額56億5,897万4千円で、当年度の収支実績では、実質収支で8,382万8千円の黒字、また単年度収支についても1,590万5千円の黒字となっています。

厳しい財政事情が続く中で、行財政改革の効果が現れていると考えるが、今後においても、行政効果の検討や事務事業のさらなる見直しを行うことはもとより、施策の選択、再構築など、限られた財源を有効に活用され、強固で弾力的な財政体質を確立し、健康で明るい豊かな町づくりに向けて、なお一層の努力を望むものです。

◎自主財源の状況（※地方公共団体（役場）が自主的に収入しうる財源の状況）

本年度の自主財源については19億9,144万7千円で、構成比では歳入総額の34.6%、前年度より5,754万4千円（△2.8%）減となっている。

自主財源を確保し、歳入構成が安定的となるよう創意工夫が必要になると思われる所以、さらなる努力をされたい。

※自主財源の内訳

項 目	金 額
町 税	14億4,298万4千円
分 担 金 及 び 負 担 金	8,057万円
使 用 料 及 び 手 数 料	7,529万7千円
財 産 収 入	3,456万3千円
寄 付 金	278万7千円
繰入金(基金を取崩し繰入れ)	7,458万円
繰越金(前年度からの繰越)	9,030万4千円
諸 収 入	1億9,036万2千円
合 計	19億9,144万7千円

◎投資的経費の状況（※道路、橋梁、学校、公共施設等、将来に残るものに支出した経費の状況）

平成21年度の投資的経費は8億2,095万5千円で、対前年度比では34.8%増加し、歳出全体の14.5%を占めている。

※本年度の主な投資的事業

事 業 名	事 業 費
公 営 住 宅 建 設 事 業	3億5,690万6千円
生 馬 小 学 校 整 備 事 業	1億2,055万4千円
道 路 維 持 改 修 事 業	3,599万円
地 籍 調 査 事 業	3,100万円
ス ポ ーツ 施 設 等 整 備 事 業	2,379万2千円
道 路 環 境 整 備 事 業	1,989万3千円
緊 急 避 難 施 設 改 修 事 業	1,680万8千円
岡 地 区 公 衆 ト イ レ 設 置 工 事	1,444万6千円
環 境 対 策 公 用 車 購 入 事 業	1,371万7千円
保 育 所 改 修 事 業	1,299万9千円
避 難 誘 導 街 路 灯 設 置 事 業	859万7千円

平成21年度の主な投資的事業



公営住宅建設事業
老朽化した岡地区の中島住宅 15戸を建替え移転



生馬小学校整備事業 耐震改修した体育館



地籍調査事業(岩田地区で)



スポーツ施設等整備事業
上富田スポーツセンター多目的グラウンド整備



緊急避難施設改修事業
生馬公民館の改修工事



岡地区公衆トイレ設置工事
八上神社(八上王子跡)横にトイレを設置



環境対策公用車購入事業
リサイクル推進車(ユニック)購入



保育所改修事業
朝来第1保育所改修工事(周辺外構工事)



避難誘導街路灯設置事業
朝来小学校校門に設置したソーラーの誘導灯

審査中の決算審査特別委員会



◎経常的収支比率の状況

(※財政構造の弾力性を判断する指標で、比率が高いほど弾力性が少ないことを示すもので、人件費・扶助費・公債費等の経常的経費に、地方税・普通交付税等を中心とする経常的一般財源がどの程度充当されているかを表す比率です。)

本年度の経常収支比率は 9 1. 7 %で、前年度に比べ 2. 7 %減となっています。
今後も経常経費の抑制に留意し一層財政構造の弾力性の確保に努められたい。

経常的経費充当一般財源と経常収支比率の過去 3 年間の推移

年 度	経常的経費充当一般財源	経常収支比率
平成21年度	3 1 億 7, 3 0 5 万 3 千円	9 1. 7 %
平成20年度	3 1 億 8, 5 6 3 万 3 千円	9 4. 4 %
平成19年度	3 1 億 3, 4 3 9 万 1 千円	9 4. 5 %

※経常的経費とは、人件費や公債費（地方公共団体が借り入れた地方債の元金、利子の償還金）等、毎年度継続的に支出が求められる経費（投資的経費は除く。）です。

◎公債費の状況

(地方公共団体が借り入れた地方債の元金、利子の償還金及び一時借入金利子の合計額をいう。公債費は義務的経費の一つであり、町の歳入の減少に関係なく、支出しなければならない。これが歳出中の比重を高めることは、財政の硬直化を招くことになる。)

平成21年度一般会計の元利償還金支払額は7億6,709万3千円

町債の平成21年度末現在高は60億8,742万9千円で、前年度末の現在高より1億4,180万2千円の減となっており、実質公債費比率は20.6%です。

全会計での公債費の21年度末現在高は121億6,329万8千円、町民1人当りにすると、約79万9千円の借入となっています。(昨年度末では約81万8千円)

実質公債費比率が高いほど、財政の硬直化が進んでいることを示すことになり、今後なお一層、公債費比率の適正化を図り、財政の健全化に努力されたい。

町議会議員の辞職許可について

○平成22年12月20日（定例会最終日）に池口公二議員より、上富田町議会議員の辞職願（平成23年1月15日付で辞職）が奥田議長に提出され、直ちに議会で審議を行い、辞職を許可することに決定しました。

池口氏は、平成2年に初当選され、これまで約20年8ヶ月町議会議員を努められました。本当に疲れさまでした。

これにより、議員定数12名が1名欠員となります。（平成26年の議員選挙まで）

平成23年第1回臨時会について

○平成23年1月25日（火）に会期を1日間として臨時議会が開会されました。

町当局からは一般会計補正予算1件が提出され、可決しました。

また、議会側は、議員の辞職に伴う一部事務組合議会議員の補欠選挙、常任委員会・特別委員会委員の選任（補充）を行いました。

<平成22年度一般会計補正予算第5号>…今回2,771万7千円を追加し、総額を63億1,982万1千円としました。補正予算の主な事業内容等は、次のとあります。

◎住民生活に光をそそぐ交付金事業（国の平成22年度の補正予算で創設された交付金事業）

・小規模多機能施設改修工事請負費・備品購入費他……………1,190万円
(今回、大阪の岩本氏より南紀の台にある家屋と土地の寄付を受けたので、この小規模多機能施設整備事業を活用して家屋を改修し、対象者を限定しない誰でも気軽に利用できる小規模多機能型の施設として活用していく。また既存の家屋に接続して図書館を建築し、小さな子どもさんや親同士の交流の場としての活用などを計画としている。)

◎衛生費

・予防接種委託料……………1,581万7千円
(子宮頸がん予防ワクチン、ヒブワクチン、肺炎球菌ワクチンの予防接種委託料で、接種対象者については、子宮頸がん予防ワクチンは、中学1年生～高校1年生年齢相当の女子としていますが、平成22年度は、高校1年生相当の女子を対象としています。またヒブワクチン、肺炎球菌ワクチンは、0歳児～4歳児の乳幼児が対象です。)

◎一部事務組合の補欠選挙・委員会委員の選任（各1名）しました。

・上大中清掃施設組合議会議員 木本眞次 ・産業民生常任委員会委員 奥田誠
・高速道路対策特別委員会委員 畑山豊 ・議会広報特別委員会委員 山本明生

ここが聞きたい!

平成22年12月定例会の一般質問は、日程2日目の12月17日に行われ、4議員が登壇し、当局の考え方を質しました。その質問、答弁の趣旨をまとめて掲載しています。

木村政子議員

1. 統合保育所について
 2. 環境問題について
 3. 南紀の台への残土搬入について

①統合保育所について



木村議員

質問 政府の幼保一元化案が「幼保両施設を併存させながら、ことども園を増やす方式」で意見集約が図られ、2013年度の導入を目指して、法案が提出されようとしている。

上富田町では平成25年度の開所予定で統合保育所が計画されている。

公営で運営している町の姿勢は評価できる。公的保育制度を堅持、拡充することこそ大切だと思うが、町長の考えはどうか。

町長 園があり、この役割も大
きいので、共存できるよ
う保育所を統合の計画だ
が、開所予定の平成25年
の国の方針や財政がどう
なるかわからない。国の
補助制度が復活するよう、
皆さんも一緒に運動して
もらえると嬉しい。

②環境問題について

質問 (1) 紀北地方でレジ袋有料配布をやめるところが出てきて、マイバッグ持参運動が後退している。紀南に波及しないよう業者への働きかけを常に強めていくべきだと思うがどうか。又、マイバッグの持参率は何%

A black and white photograph showing a wide, open field in the foreground, likely a construction or industrial site. In the middle ground, there are several buildings, some with gabled roofs and others more modern. A tall, multi-tiered stadium light pole stands prominently. To the right, there's a building with a distinctive triangular roof. The background features a range of mountains under a cloudy sky. In the bottom left corner, a portion of a road with a metal guardrail is visible.

統合保育所(生馬・岩田・市ノ瀬保育所が統合)の建設予定地 (岩田地区 協和ブロック工場敷地の一部)

③ 南紀の台への残土 搬入について

てもらうモデル地区を検討したい。これには資源の関係で、チェックしてみ別する人手や、輸送、回収日程の調整など調査していくたい。

月現在、90・9%。
日中に市ノ瀬地区からじ
ンの回収拠点を設置する
プラスチックゴミについて
ては、23年頃から、いろ
いろ調査しながら参加し

平成

産業建設課長 3月末まで
で3万2千立方メートル
の予定。うちスボーツセ
ンターに1万立方メートル
ル。南紀の台へは1日平
均50～60台の試算になつ
ている。

平成23年度については、
国の事業予算の関係で把
握できていない。

把握出来次第、町内会
を通じて報告する。

して、測量もしている。これを軸に残土の処分はそこへする。そこに入る道を延長して、南紀の台へ行きたいという考えは持つてゐる。

どの位の量を、いつ迄搬入するのか、地元へ説明すべきだと思うがどうか。埋立地が完成するとかなりの軒数が増ええる。岩崎へ抜けたる新道路の必要性はどうか。

質問 高速道路関連の硅
土が南紀の台の外周道路
を通つて、民間の埋立地
にどんどん持ち

国の事業予算の関係で把握できていない。
把握出来次第、町内会を通じて報告する。

住民生活課企画員 工コ バツグの持参率は22年7

町長 町も大内
谷に第2処分場
をつくる計画を

A black and white photograph capturing a construction scene. In the foreground, a dark dump truck is positioned on a dirt road, facing towards the right. Behind it, another truck is partially visible. To the left, a smaller dump truck is parked near a large, dark mound of earth. The background features a dense line of trees and a hillside covered in vegetation under a clear sky.

南紀の台で

山本明生議員

1. 上富田町国民保護計画について
 2. 中島住宅跡地の利用計画について



山本議員

町長 上富田町国民保護計画について、この計画の目的は、武力攻撃を受けたとき等、有事の際に対しての町民の保護を目的としています。

通知が来ることになります。それにより、町民の方々に通知するという形ですが、これに代わるジエイ・アラート（総務省消防庁の全国瞬時警報システム）というものがあります。

する事などなっていますので、よろしくお願ひします。

②中島住宅跡地の利用計画について

質問 岡小学校の屋内運動場が完成に近づきつゝ、今後、この跡地をどのように活用される予定ですか?

②中島住宅跡地の利用計画について

て、地元負担はいただく
ないようにしています。
学校教育施設について
は、最低限はしますけど
それ以上のものについては、
地元、要するに朝ち
小学校の場合でしたら寄付
朝来財産区の方から寄付
をいただいて整備したこ
う経過があります。

ティセンターも同じような考え方を持つています。そういう判断の中で、中島住宅跡は他には利用しませんけど、整備については、地元の方でできましたらお願いしたいと考えていますので、その点のご理解をいただけるようにお願いしたいと思つています。

①上富田町国民保護計画について

卷之三

質問 先日、テレビニュースで、北朝鮮が延坪島に砲撃、住民に大きな被害が出た旨の放送がありました。我が国、我が町ではそんなことは起こらないだろうと思いますが、万一

ら説明させさせていただきます。このシステムについては、担当者からさせます。

ら説明させ
ていただき
ます。

我が国、我が町ではそんなことは起こらないだろうと思いますが、万一のことも考えておくべきです。

総務政策課 企画員 シ ステムにつ



役場内に設備しているエムネットのパソコン

町長 中島住宅跡の利用計画ですが、上富田町は従来、県道の改修とか河川の改修、教育施設の改修は、地元の財産区とか愛郷会へご負担をいただいていたのです。

す。小学校の為にぜひ使ってほしいという要望もあります。

A black and white photograph of a large, open, paved area, likely a sports field or parking lot. The area is enclosed by a chain-link fence. In the background, there is a two-story building with a balcony and several utility poles. The foreground shows the metal railing of the camera operator's position.

町営中島住宅の跡地（岡地区）

以上4点を聞きます。

町長 阪神淡路大震災では、神戸市が大きな被害を受け、火災発生で多くの死者が出たが、当時は、身近な田舎での被害というは報道されなかつた。

現実的には、淡路島ではため池が崩壊して、下流の人が被災しています。

大内谷の池については、近くな田舎での被害といふのは報道されなかつた。

現実的には、淡路島ではため池が崩壊して、下流の人が被災しています。

近年 水田の耕地面積が減ることによつてため池が放置され、それにより、災害の可能性というのが十分出てきており、そのことも踏まえて、大内谷の池も

埋立てをして貯水をしないよう格好になつています。

そのような考え方から、いつたら、目的は達成

されています。そのままでは、ほぼ終わつており、整地の段階になつているが、当初の目的は何か。また、その目的は十分達しているのか。

・地下水による埋立地崩壊の危険性に問題はないか。・町当局と埋立地所有者工事業者との関係は。・これからの利用計画について。



①大内谷池の埋立てについて

質問 大内谷池の埋立て

については、ほぼ終わつており、整地の段階になつているが、当初の目的は何か。また、その目的は十分達しているのか。

・地下水による埋立地崩壊の危険性に問題はないか。・町当局と埋立地所有者工事業者との関係は。・これからの利用計画について。



埋立てしている旧大内谷池 (朝来地区)

つくつてその団体に払い下げ、そこから第三者へ払い下げするというケースをとつています。

大内谷の池については、

平成17年に大内谷の地縁団体へ土地を払い下げ、その後、平成21年にこの団体から個人の方に所有権が移っています。

この土地の利用については、もし今後町の定めた開発行為に該当する場合には、町へ申請をいただくような行政指導するということ、ご理解をいただきたい。

この土地の利用については、もし今後町の定めた開発行為に該当する場合には、町へ申請をいただくような行政指導するということ、ご理解をいただきたい。

②ゴミの収集について 質問 家庭ごみ収集について、町はどのような指導をしているのか。

例えば、収集時間の関係で前の日からゴミを出すことが多いと思うが、それにより、犬、ネコ、カラス等によりゴミが散らかっている場合があり、見苦しい時がある。

上富田町の収集は、業務委託方式です。指摘されたことは、美しくするように指導はします。

精神病、要するにうつ病

③薬物使用について 質問 職員や委託業者の中から、もし薬物に手を出す事例が出たときの町の対応について。

犯罪の場合は、審査委員会へ諮詢して、どう処罰するか考えていただく。

精神病、要するにうつ病

町長 ごみ収集については、上富田町はステーション方式(家庭ゴミを入れる箱を置き、そこから収集する。)としています。このステーション方式を大きくして、収集箇所を少なくするという希望を持っています。

車での収集では、大阪とかで事故が起こつてるのは事実であり、収集車のステップ乗車は、大都会から少なくなつてきています。

また、業者の方につきましても、その事の大きさ、影響を考えた上で検討をします。

町長 薬物の使用は無いと思つています。

人事管理をしている副町長とか総務政策課へは、職員の一身上のことであ

つても、目を配つてやつてほしいと言つています。

残念なことに、国・県・町の職員においても

精神病、要するにうつ病



町内各地に設置されているゴミステーション (生馬地区で)
設置については町の補助金もあります。

◇調査地及び目的

①岩手県宮古市
○災害復旧事業について

◇調査の概要

東南海・南海地震の発生については、政府の地震調査研究推進本部の予測では、2010年1月1日からの発生確率は30年以内で60%～70%、50年以内で90%程度以上とされています。

また、近年は局部的豪雨（ゲリラ豪雨）により

全国各地で、河川の氾濫、土石流等により大被害が発生し各市町村は防災対策にも様々な取り組みが行われています。

当町においても、上富田町地域防災計画を基本にして、本年も9月5日に防災総合訓練を実施しており、また町内における自主防災組織の育成等、災害時に備えた防災活動を行っています。今後更なる活動を啓蒙、啓発を推進するに当たり、平成22年10月21日に、災害宮古市を訪問し、その取り組みについて視察調査

を行いました。

【宮古市】

宮古市は岩手県の沿岸部ほぼ中央に、本州では最東部に位置しています。

平成22年1月1日に川井村と合併し人口は63,000人、総面積は1,259.89平方キロメートルと、全国の市では8番目、東北では2番目の広大な面積を有するまちです。

1.『宮古市災害警戒本部』

の設置基準

情報の収集や伝達などを迅速かつ円滑に行うため、「宮古市災害警戒本部」を設置する。

①大雨、大雪、暴風、暴風雪などの気象警報、地面現象警報、高潮警報、波浪警報、浸水または洪水警報が発表された場合

②津波注意報が発表された場合

③大規模な火災が発生した場合

④大規模な災害が発生した場合、または発生するおそれがある場合

※避難実人数は、避難所及び避難場所（高台等）への避難者数です。

3.現在の公的な防災対策として

③震度3または4の地震が発生した場合

④大雨、長雨、大雪、融雪などにより、地滑り、土砂崩れなどの地面現象

災害などが発生するおそれがある場合

⑤大規模な火災や爆発などによる災害が発生した場

・備蓄、防災機材の整備

合、または発生するおそれがある場合において副市長が必要と認める場合

⑥その他災害応急対策上、副市長が必要と認められる場合

2.『宮古市災害対策本部』の設置基準

情報の収集や伝達などを迅速かつ円滑を行い、災害応急対策にあたるため、「宮古市災害対策本部」を設置します。

①震度5弱以上の地震が発生した場合

②津波警報が発表された場合

③大規模な火災が発生した場合

④大規模な災害が発生した場合、または発生するおそれがある場合

※避難実人数は、避難所及び避難場所（高台等）への避難者数です。

②津波警報が発表された場合

③大規模な火災が発生した場合

④大規模な災害が発生した場合、または発生するおそれがある場合

・防災ハザードマップの作成

・総合防災訓練・津波避難訓練の実施

・自主防災組織、町内・自治会の防災研修など

・自助・共助・公助の連携

・公助「市をはじめ、警察・消防・県・国といつた行政機関、ライフライ

ン各社をはじめとする公

共企業」、こうした機関の応急対策活動を公助と呼びます。

○公助「市をはじめ、警察・消防・県・国といつた行政機関、ライフライ

ン各社をはじめとする公

共企業」、こうした機関の応急対策活動を公助と呼びます。

○公助「市をはじめ、警察・消防・県・国といつた行政機関、ライフライ

ン各社をはじめとする公

共企業」、こうした機関の応急対策活動を公助と呼びます。

○公助「市をはじめ、警察・消防・県・国といつた行政機関、ライフライ

ン各社をはじめとする公

共企業」、こうした機関の応急対策活動を公助と呼びます。



宮古市での現地視察（旧田老町の防波堤）

編集後記

今回の議会だよりは12月定例会で審議した一般会計補正予算等の主な内容、平成21年度の決算認定、議員の一般質問、平成23年1月臨時会の内容を掲載しています。

議会広報について、写真等を用いて、住民の皆さんにわかりやすく、読みやすいように努力しています。

紙面等へのご意見、ご感想があれば、どしどしお寄せください。

今後ともよろしくお願いします。